

## Beauté du Premier Plateau

Comment ne pas être sensible à la beauté pleine Nature de ce large espace relativement plat, offrant des profondeurs de vue sur des dizaines de kilomètres, à de nombreux endroits, Saint-Maur, Mirebel, Barretaine, Plasne..., ou Château-Chalon sur la plaine de Bresse, avec des degrés d'ouverture sur des paysages multiples délimités par le vignoble du Revermont à l'ouest, et de belles forêts de feuillus, occupant presque la moitié de la superficie, partout ailleurs.

A chaque extrémité, les reculées à l'ouest et la Côte de l'Heute à l'est, présentant un dénivelé d'environ 200 mètres, donnent relief et caractère à cet espace caractéristique de plateau calcaire, à l'arrière des reculées. Essentiellement terre d'élevage et agricole, aux nombreux petits villages assez rapprochés, ce large espace, riche de biodiversité, par sa faune et sa flore, lieu de vie et d'activités encore préservé, sans installations industrielles majeures, offre un cadre de vie authentique, reposant, recherché par de nombreux touristes venant de toute part, en location de gîtes et autres structures, et fort apprécié aussi le week-end par de nombreux citadins et Lédoniens.

Dans ce paysage marqué par l'horizontalité, l'on peut s'émerveiller en plusieurs points du Plateau de voir Le Mont Blanc les jours de clair beau temps, surplombant la belle côte de l'Heute, repères naturels constitutifs d'un paysage familier où s'est enracinée la vie locale.

C'est cette beauté originelle des paysages, chère aux natifs de ces lieux, qui a fait venir s'établir ici d'autres habitants venus des villes.

Ces paysages aimés constituent en soi une source de bonheur et de bien-être pour chacun, avec la part de souvenirs qu'ils véhiculent, la part de rêves qu'ils abritent..., celle d'amples paysages ruraux, naturels, vastes espaces de liberté préservés par des générations d'habitants amoureux de cette Nature et qui ont su en conserver la part si essentielle de magie et de rêve !

Car ce sont là les seules vraies richesses communes à tous, petits ou grands, personnes de condition modeste ou autres plus fortunées.

Qui dira la beauté de ces petits villages, Granges sur Baume, Mirebel, Bonnefontaine..., aux modestes églises aux toits de lauzes, qui dira la splendide robe dorée de Château-Chalon sous les rayons du soleil couchant, qui chantera l'eau claire des fontaines toujours vivantes en plusieurs points du Plateau ?

J'aime ces grands espaces, ouverts sur de vastes horizons, dans un ciel strié par les vols des buses, des faucons, milans royaux et autres oiseaux, entrecoupé parfois des longues trainées blanches des vols Paris-Genève, tout là-haut, très haut...

J'aime à me promener, par les bois, dans les prés, en quête des premiers cils, de violettes, fleurs des champs, jonquilles ou bien narcisses, des asperges sauvages, de mûres et champignons en saison..., en quête de moi-même ou simplement de rien, juste du temps qui passe, ouvrant tout grands mes poumons...

J'aime me sentir libre, loin de la ville et des relations codifiées, de ses contraintes et de ses fumées.

J'aime à me retrouver sans entrave, au cœur de cette Nature préservée, où mon âme assoiffée virevolte à la recherche de toi-même en ces lieux enchantés, qui sont l'essence même de ton âme...

A toi que j'aime !

Jean-Claude Humbert. 12.02.2021.